
令和７年（2025 年）２月那覇市議会定例会 

 

一般質問発言通告書（２日目） 

令和７年２月 21 日（金） 

※１人当たり 15 分間（答弁を除く） 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

１ 與 儀 喜 邦 

(立憲民主・社民・ニライ) 

 

 

 

質問方式 

一問一答方式 

(質問席のみ) 

１ 高齢者支援

について 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ 災害時の支

援について 

 

 

 

 

３ 人口減少社

会について 

 

高齢化が進むにつれ、高齢者の支援がますます

重要となる。以下伺う 

 

(１) 本市の高齢者人口の現状と高齢化の課題

について 

 

(２) 認知症施策推進基本計画の「新しい認知症

観」について 

 

 

(１) 災害対応におけるスフィア基準について、

見解を伺う 

 

(２) 外国人の災害時支援について伺う 

 

 

 日本の総人口は近年減少局面を迎えており、沖

縄県も人口減少に転じている。以下伺う 

 

(１) 国と本市における人口減少の現状について 

 

(２) 本市の人口減少の要因について 

 

(３) 本市の少子化の課題と対策について 

 

【答弁を求める者】 

  市長、副市長、関係部長 

 



一般質問（２日目） 令和７年２月 21 日（金） 
順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

２ 宇 根 良 也 

(無所属クラブ) 

 

 

 

質問方式 

総括質問方式 

(質問席のみ) 

１ 教育行政に

ついて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ 保育行政に

ついて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３ 文化行政に

ついて 

 

(１) 本市立金城小学校の航空自衛隊音楽隊の

コンサート中止は、ＰＴＡが自主的に計画し

た行事が外部の要請によって取りやめにな

ったという点で大きな課題がある。ＰＴＡの

自主性が尊重されるべきではないかと考え

る。また、ＰＴＡは学校と保護者をつなぎ、

子どもたちに多様な学びの機会を提供する

重要な役割を担っている。外部の要請によっ

てＰＴＡの決定が覆ることは、活動の萎縮に

つながる恐れがある。ＰＴＡの自主性をどの

ように守り、対応するのか、本市教育委員会

の見解を伺う 

 

(２) 教育現場でのＩＣＴ・ＤＸ化の推進状況に

ついて 

ＧＩＧＡスクール構想のもと、本市の学校

間でＩＣＴ活用の格差は生じていないか。ま

た課題があれば、その要因と解決策を伺う 

 

 

2025 年度より、１歳児の「子ども６人に対し

保育士１人」という基準の見直しは見送られた

が、「５：１」と手厚く配置する場合に人件費分

を加算する方針がこども家庭庁より示された。本

市では既に同様の事業を実施しているが、国の加

算が実施された場合、本市の既存事業への影響を

どのように考えているか。また、これを契機に、

０歳児や２歳児以上のクラスなど他の年齢区分

で手厚い保育士配置を行う場合、新たに人件費補

助を実施する予定はあるか。見解を伺う 

 

 

「那覇市旗頭のまち宣言」は、那覇市の伝統文

化である旗頭の継承・発展を目的として行われた

と理解しているが、市としての基本的な考え方を

改めて伺う 

 

 

 

 

 



 
順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

  

 

４ 那覇港管理

組合が管理す

る浦添ふ頭南

緑地（Ａ）に

ついて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

  

市民から、「現在、野球やサッカーなどのスポ

ーツ施設が不足しており、なかなか利用できず困

っている」との声がある。このため、那覇港管理

組合が管理する浦添ふ頭南緑地（Ａ）について、

ナイター利用が可能なスポーツ施設として整備

できないかという相談があるが、那覇港管理組合

として、浦添ふ頭南緑地（Ａ）をスポーツ施設と

して整備する可能性についてどのように考えて

いるか伺う 

【答弁を求める者】 

  市長、副市長、教育長、関係部長 

 



一般質問（２日目） 令和７年２月 21 日（金） 
順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

３ 大 城 幼 子 

（ 公 明 党 ） 

 

 

 

質問方式 

総括質問方式 

(質問席のみ) 

１ 住まいと福

祉について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ がん教育に

ついて 

 

 

 

３ 産後ケア事

業について 

 

 

４ 動物愛護行

政について 

 

 

(１) 本市における住まい支援の強化について、

居住支援協議会の設立を求めてきた。以下伺う 

 

  ① 居住支援協議会の意義をあらためて伺

うとともに県内における設立状況を伺う 

 

  ② 本市における設立に向けた検討状況に

ついて 

 

(２) 昨年、保護管理課でスタートした「住まい

サポート事業」について現状と課題を伺う 

 

 

本市立小中学校において、「がん教育」を実施

するにあたり、外部講師を積極的に活用すること

を提案するが見解を伺う 

 

 

産後ケア事業は、悲しい出産を経験した産婦も

対象となっているが、本市における取組状況を伺う 

 

 

 なはねこサポーターの方々と犬猫殺処分ゼロ

を目指す那覇市議会議員連盟の有志で、今年１月

に意見交換会を行った。以下３点について市の考

えを伺う 

 

(１) サポーターの拡充と制度の周知がもっと

広がって欲しいとの声があがっている。市の

対応について伺う 

 

(２) シェルター（一時保護場所）を設け譲渡会

につなげられないか。市の見解を伺う 

 

(３) 受刑者が飼育するプログラムが作れない

か、市の見解を伺う 

 

 

 

 



 
順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

  

 

５ 道路行政に

ついて 

 

 市道真嘉比松川線の４車線道路について、市道

大道北線から合流する際、車両を譲るゾーン等を

設けることを要望したところ、当該箇所にお譲り

ゾーンを設置するのは困難であることがわかっ

た。そこで、市道真嘉比松川線に信号を設置し市

道大道北線から合流しやすくすることはできな

いか。見解を伺う 

【答弁を求める者】 

  市長、副市長、教育長、関係部長 

 



一般質問（２日目） 令和７年２月 21 日（金） 
順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

４ 花 城 典 史 

(なは自民・みんなの協働！) 

 

 

 

質問方式 

一問一答方式 

(質問席のみ) 

１ 教育行政に

ついて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ 防災行政に

ついて 

 

 

 

 

 

 

 

 

３ 公共施設管

理について 

 

 

４ こども子育

て行政につい

て 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 令和６年８月 29 日の国の通知にもある通り、

不登校児童生徒については、学校外の機関や自宅

において相談や指導を受け、社会的な自立に向け

て懸命の努力を続けている子ども達がたくさん

いる。このような不登校児童生徒の成績評価を適

切に行い、評価結果を通知表等により、児童生徒

本人やご家族、学校外の機関等に積極的に伝える

ことは、当該児童生徒本人の学習意欲を高め、何

よりも高校進学やその後の将来にわたって、社会

的な自立の支援につながり、大変意義深いものと

考える。そこで、那覇市教育委員会が定めた「不

登校児童生徒の出席扱い・評価に関する指針」に

ついて、今年度の小中学校の不登校数及び、これ

までに学校外で支援を受けた人数について伺う 

 

 

(１) 那覇市地域防災計画と「地区防災計画」と

の関連性を伺う 

 

(２) 災害時の物資輸送（災害ロジスティクス）

について、本市の見解と対応状況を伺う 

 

(３) 学校危機管理マニュアルの見直しについ

て伺う 

 

 

 市役所本庁舎や小中学校施設等、本市が所有す

る公共施設の修繕・警備業務の内容について伺う 

 

 

(１) 子ども達の居場所である児童館について、

壺屋児童館のさらなる施設整備・機能性向上

を求める。見解を伺う 

 

(２) 「那覇市子ども子育て支援事業計画」の中

で定められた、地域子ども・子育て支援事業

の量の見込みと確保の内容のうち、放課後健

全育成事業分について、令和６年度の実績を

伺う 

 

 

 

 



 
順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

  

 

５ 自治体ＤＸ

について 

 

 

 

６ 都市型ＭＩ

ＣＥについて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

  

「那覇市ＤＸ推進計画」で示されたアクション

プランについて、事業の進捗と次年度以降の予定

を伺う 

 

 

「那覇市都市型ＭＩＣＥ振興戦略」の概要と現

時点の課題及び次年度の取組予定を伺う 

【答弁を求める者】 

  市長、副市長、教育長、関係部長 

 



一般質問（２日目） 令和７年２月 21 日（金） 
順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

５ 中 村 圭 介 

( 無 所 属 ) 

 

 

 

質問方式 

一問一答方式 

(質問席のみ) 

１ 協働による

まちづくりに

ついて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ こども行政

について 

 

 

 

 

 

 

 

３ 選挙行政に

ついて 

 

 

 

 

 

(１) 2020 年度の新型コロナウイルス感染症対

応市民活動力アップ相談事業により開設さ

れた「なは市民活動応援サイト」は市民活動

に関してシンプルに情報にアクセスできる

サイトとして活躍してきた。しかし時間の経

過とともに、情報のアップデートや変化する

市民ニーズへ対応する必要があると考える。

リニューアルが必要ではないか。またその際

には、人材データバンクの機能も集約させて

整理できないか。見解を問う 

 

(２) なは市民協働プラザと消防局が協力して

開催していた「メカルフェス」の開催に向

けた検討状況を問う 

 

 

次年度の子どもの権利条例制定を前に、那覇市

こども計画の素案が示されている。子どもをはじ

めとして多くの市民にアンケート調査を行い、子

どもの権利を考えるシンポジウムを開催するな

ど、精力的に進められてきたことは評価する。子

どもオンブズマン制度等の権利救済機関につい

ての市の見解を問う 

 

 

(１) 先の定例会で選挙管理委員会の新たな取

組として「選挙管理委員会が各人の立候補に

向けた手続を進める中で、独自の調査票を配

布、回収し、目指す那覇の姿、そのために優

先して取り組むことなどを簡潔にまとめた

投票の判断材料となるような政治姿勢が一

覧できる記事を作成すること」そして「過去

の選挙公報のアーカイブ」を提案したとこ

ろ、それぞれ調査研究を進める、そして検討

を進めるということであった。進捗を問う 

 

 

 



 
順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

４ 文化行政に

ついて 

 

 

 

(２) 明るい選挙の目的として次の３点が挙げ

られている。１.選挙違反のないきれいな選

挙を行うこと、２.有権者がこぞって投票に

参加すること、３.有権者が普段から政治と

選挙に関心をもち、候補者の人物や政見、政

党の政策などを見る眼を養うこと。そのうち

の３点目について、明るい選挙推進協議会と

選挙管理委員会のそれぞれの役割と取組を

問う 

 

 

令和７年度は、那覇市文化芸術基本計画の中間

年度にあたる。計画の進捗や今後の計画推進に向

け以下問う 

 

(１) 那覇市文化芸術基本計画の中間見直しの

予算、スケジュール、文化芸術財団の設置

に向けた検討の進捗を問う 

 

(２) 計画推進にあたっての横断的な庁内組織

（なはーとミーティング（仮））は作られた

のか。また、計画の進捗管理にアクションプ

ランは作成、活用されているのか問う 

 

(３) うちなーぐちの普及啓発について、しまく

とぅば普及センターやＮＰＯ等の情報収集

及び連携の進捗を問う 

 

(４) 那覇市文化芸術基本計画の基本的施策３-

（１）では「文化芸術の持つ社会包摂機能を

生かした取組を推進します」とあり、教育、

福祉などと連携・協力する環境づくりの推進

が謳われている。取組状況を問う 

 

(５) 那覇市文化芸術基本計画の推進に対する

市長の見解を問う 

 

【答弁を求める者】 

  市長、副市長、教育長、選挙管理委員会委員長、 

  関係部長 

 



一般質問（２日目） 令和７年２月 21 日（金） 
順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

６ 粟 國  彰 

(なは自民・みんなの協働！) 

 

 

 

質問方式 

総括質問方式 

(演壇・質問席) 

 

１ 令和７年度

予算概要につ

いて 

 

 

 

 

 

 

 

２ 福祉行政に

ついて 

 

 

 

 

 

 

３ 保健所行政

について 

 

 

４ 教育行政に

ついて 

 

 

５ 空き家行政

について 

 

 

６ 都市基盤整

備行政につい

て 

(１) 学校給食費支援事業８億 8,313 万 1,000

円概要の詳細を問う 

 

(２) 那覇市まなびクーポン事業２億 4,874 万

1,000 円と発表されているが事業内容を伺う 

 

(３) 奥武山地域スポーツ観光交流拠点整備事

業概要を伺う 

 

 

(１) 重度訪問介護サービス利用者等職場介助

助成金について見解を伺う 

 

(２) 重度訪問介護サービス利用者等通勤援助

助成金について見解と利用者の人数と対応

を伺う 

 

 

 保健所の非常用発電機設置事業の理由と目的

について伺う 

 

 

 教職員の負担軽減に向けて「特別支援教育充実

事業」の取組について伺う 

 

 

 本市の空き家等の現状や課題と管理不全な空

き家等の所有者に対する助言、指導等の見解を伺う 

 

 

(１) 歳出予算で土木費減について災害に強い

都市基盤の整備に向け石嶺線や真和志線な

ど都市計画道路、公園整備、老朽化した橋梁

など大幅に遅れているが進捗、修繕状況を伺う 

 

(２) 本市の直近２年間の普通退職者人数につ

いて伺う 

【答弁を求める者】 

  市長、副市長、教育長、関係部長 

 



一般質問（２日目） 令和７年２月 21 日（金） 
順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

７ 上 原 仙 子 

(なは自民・みんなの協働！) 

 

 

 

質問方式 

一問一答方式 

(質問席のみ) 

１ 那覇市立夜

間中学（学級）

の設置につい

て 

 

 

 

 

 

２ 地域と学校

の協働につい

て 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３ ＳＤＧｓパ

スポートの活

用について 

 

 令和６年度施政方針には「戦中・戦後の混乱に

より義務教育が受けられなかった方々や、不登校

となった方々及び在住外国人など様々な市民・県

民のニーズに対し、学び直しの場となる夜間中学

の在り方について、今後も沖縄県と協議し、連携

を深めてまいります」と述べられているが、これ

までの協議で連携を深められたのかどうかを伺う 

 

 

(１) 地域学校協働活動推進員について 

市長の施政方針に盛り込まれている地域

学校協働活動推進員について、次年度予算の

内容と推進員の選定に係るプロセスについて

伺う 

 

(２) 学校運営協議会（コミュニティスクール）

事業について 

令和６年度から始まった当該事業におい

て、第一期校として小学校２校、中学校１校

で学校運営協議会が設置された。そこで以

下、伺う 

 

  ① 第一期の３校ではどのような変化が見

られたか、得られた効果と課題について伺う 

 

  ② 令和７年度の取組と全校設置に向けた

今後のスケジュールについて伺う 

 

(３) 地域学校連携施設の管理について 

 地域学校連携施設の利用に際して、学校で

の受付、鍵の受け渡しを改善すべきと提案し

てきたが、次年度の取組内容を伺う 

 

 

 沖縄県ユネスコＳＤＧｓパスポートの概要と

本市におけるＳＤＧｓパスポートの活用状況を

伺う 

 

 



 
順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

  

 

４ 乳幼児家庭

への支援につ

いて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

５ 道路行政に

ついて 

 

(１) 本市における「こんにちは赤ちゃん事業」

は全ての新生児に対して全戸訪問する事業

で、助産師や保健師による赤ちゃんの発育状

況や母親の健康状態の確認、授乳指導等を行

い、育児に対する不安や悩みに応えるなど、

きめ細やかな取組を行っている。その訪問実

績と訪問の結果、支援が必要と判断された家

庭の件数、割合について伺う 

 

(２) 産褥期を含むいわゆる産後において母親

は心身ともに不安定な状況となり、育児の負

担が重く、その点においても支援が必要であ

る。支援が必要と判断された世帯において、

保護者と一緒に赤ちゃんやお子さんの世話、

買い物、料理、掃除等を行う事業はあるのか

伺う 

 

 

県道７号線と県道 221 号線が交差する山下南

交差点は、字小禄、山下町、鏡原町、奥武山に面

し、モノレール奥武山公園駅に直結する歩道橋が

設置され、横断歩道と共に歩行者の多い場所とな

っている。この歩道橋と地面が接するところの橋

台部分が急な階段になっているにもかかわらず、

手すりがないため転倒する人がいて危険だと市

民から指摘を受けているが、本市の対応を伺う 

 

 

【答弁を求める者】 

  市長、副市長、教育長、関係部長 

 



一般質問（２日目） 令和７年２月 21 日（金） 
順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

８ 前 田 千 尋 

(日本共産党) 

 

 

 

質問方式 

一問一答方式 

(質問席のみ) 

１ こども医療

費無償化につ

いて 

 

 

 

 

 

 

 

２ 就学援助制

度の拡充につ

いて 

 

 

３ 学校給食に

ついて 

 

 

４ 学校トイレ

の洋式化につ

いて 

 

 

５ 教育現場の

ハラスメント

について 

 

 

６ 防災行政に

ついて 

(１) 本市のこども医療費助成制度の現状を問う 

 

(２) 国は 2025 年度から、病院窓口で支払いを

した自治体に支援（国費補助）をしようとし

ている。病院の窓口で支払いがいらない現物

給付での医療費無償化に逆行するやり方で

あり許せない。このまま本市が現物給付を維

持した場合の影響額はいくらかを問う 

 

 

 本市の活用状況と４年間での拡充について問う 

 

 

 

 

 新年度からの学校給食費の内訳を問う 

 

 

 

 神原小学校の屋外トイレについて、児童生徒か

ら洋式化と安心対策を求める声がある。対応を問う 

 

 

 

 本市の小中学校におけるハラスメントの現状

と対応を問う 

 

 

 

(１) 日本共産党市議団は、これまでにも避難所

の改善を求めてきた。国が避難所トイレをス

フィア基準１：３にした。学校体育館などの

避難所でのトイレ確保は進んだかを問う 

 

(２) 国の補正予算で、トイレカーやキッチンカ

ーなどを配置する予算がついた。本市も活用

すべきである。見解を問う 

 



 
順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

  

 

７ 中心商店街

活性化につい

て 

 

 

 

 

８ 国指定重要

文化財新垣家

住宅について 

中心商店街では夜間騒音問題、トイレ不足、喫

煙所の設置、バイクと自転車の迷惑駐輪問題など

重大な課題を早急に解決すべきである。プロジェ

クトチームにおける対応は、現在どうなっている

のか、本市の対応を問う 

 

 

壺屋にある国指定重要文化財新垣家住宅は、保

存修復が終わり、現在は一般公開されている。状

況を問う 

【答弁を求める者】 

  市長、副市長、教育長、関係部長 

 



一般質問（２日目） 令和７年２月 21 日（金） 
順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

９ 瀬名波  奎 

(にぬふぁぶし那覇) 

 

 

 

質問方式 

総括質問方式 

(質問席のみ) 

 

１ まちづくり

行政について 

 

 

 

 

 

 

 

２ 健康行政に

ついて 

 

 

３ 福祉行政に

ついて 

 

 

４ 平和行政に

ついて 

 

 

 

(１) 里道整備の現状について伺う 

 

(２) 本市で行なっている道路雑草対策につい

て伺う 

 

(３) のうれんプラザ横の乗降場の活用につい

て伺う 

 

 

 新型コロナウイルス感染症の罹患後症状、いわ

ゆるコロナ後遺症に対する本市の見解を伺う 

 

 

 福祉部が所管する窓口申請におけるオンライ

ン申請等の現状について伺う 

 

 

 なぐやけの碑周辺の整備について具体的な内

容を伺う 

【答弁を求める者】 

  市長、副市長、関係部長 

 



一般質問（２日目） 令和７年２月 21 日（金） 
順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

10 清 水 磨 男 

(立憲民主・社民・ニライ) 

 

 

 

質問方式 

総括質問方式 

(質問席のみ) 

１ 役立つ教育

について 

 

 

 

 

 

 

 

２ 新たな制度

について 

 

 

 

 

 

 

 

 

３ 職員の制度

について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

４ 文化行政に

ついて 

 

(１) 確定申告の体験、海外への進学や就職の手

順など、過去に提案を行ってきた、社会で直

面する課題への教育の進捗を伺う 

 

(２) 小中学生をはじめとして、麻薬や覚せい剤

など、薬物依存や拡散の現状を把握している

のか伺う 

 

 

(１) 戦争を除く歴史において、人口減少社会を

迎えたことはあるのか伺う 

 

(２) 生成ＡＩの取組について、那覇市で活用す

るソフトの選定状況について伺う 

 

(３) ハウジングファーストの取組に対する那

覇市の考えを伺う 

 

 

(１) いわゆる忌引きにおける特別休暇につい

て、尊属、卑属の削除と改正を求めるが、那

覇市の考えを伺う 

 

(２) ペット通院や死亡に使える有給休暇を導

入する企業があり、那覇市でも導入すべきと

提案するが、那覇市の考えを伺う 

 

(３) カムバック採用制度の導入を提案するが、

那覇市の考えを伺う 

 

 

(１) 映画やドラマのみならず、アニメなどを含

めたロケ誘致を議会で提案し 15 年が経過す

るが、柔軟なロケへの対応など那覇市の進捗

はあるのか伺う 

 

 

 

 



 
順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

  

 

 

 

 

(２) 大阪の道頓堀にゴミ箱が設置されたこと

に注目が集まっているが、那覇市でも観光

地や歓楽街へのゴミ箱の設置について那覇

市の考えを伺う 

 

【答弁を求める者】 

  市長、副市長、教育長、上下水道事業管理者、 

関係部長 

 


